

# NOTICIERO EXTREMEÑO

BADAJOS AÑO III.—NÚM. 734

Dirección, redacción, administración e imprenta, Montesinos, 5 y 7

Martes 3 de Julio de 1906

## ADVERTENCIA

Con el fin de no privar á los lectores de la información local y telegráfica, publicamos hoy la presente hoja, en la imposibilidad de hacer el periódico á causa del traslado de la imprenta y redacción al nuevo local (calle de Montesinos, 5 y 7) que ofrecemos á nuestros abonados.

## Conferencia Telegráfica.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

MADRID, 3, 2-15

### Un defraudador de fuste

Paseando en coche por la Castellana fué detenido un individuo argentino llamado Frías, acusado por el gobierno argentino de haber defraudado diez millones.

El sujeto en cuestión usaba nombre supuesto y niega rotundamente el hecho que se le atribuye.

Se tramita el expediente de extradición.

### Reclamación á Marruecos

El gobierno español ha reclamado de Marruecos que imponga castigo al moro que hirió al español labrador Nuñez.

### Maura rectifica

Como la *Correspondencia Militar* hubiese puesto en boca del Sr. Maura frases poco respetuosas para con la corona, el jefe de los conservadores se ha dirigido á *La Epoca* y á *El Correo*, calificándolos de falsedad y añadiendo que mañana se marcha á Baleares, únicas declaraciones terminantes que hizo al reporter del susodicho periódico.

Dice que para el porvenir, con objeto de evitar todo esto, cuantas declaraciones se proponga hacer, llevarán su firma.

### Consejo suspendido.—Indisposición del presidente.—Comentarios

El Sr. Moret citó á los ministros para celebrar consejo á las cinco de la tarde; pero habiéndose indispuerto el presidente á las cuatro de la tarde y viéndose obligado á guardar cama, ha sido necesario suspender el anunciado consejo.

La noticia de la suspensión produjo gran revuelo entre los políticos, pues se había dicho que en el consejo de hoy se abordaría la cuestión política.

Se ha hablado de que el Sr. Moret quería retrasar á todo trance el planteamiento de la cuestión política, pero como los Sres. Gasset y Luque le empujaban, ha decidido suspender el consejo recurriendo á la fórmula indicada anteriormente.

### Moret está realmente enfermo. Causas que lo han empeorado.

Realmente el presidente estaba algo enfermo; pero lo ha empeorado el haber tenido que asistir por la mañana á la boda del duque de Santofía y á los funerales del duque de Almodóvar, no pudiendo almorzar en su domicilio, teniendo puesto el uniforme toda la mañana.

### Versiones de los ministeriales

Los ministeriales insisten en que en la actual semana se planteará la cuestión política.

Los tratados con Suiza y Francia según las notas oficialmente publicadas de las relaciones comerciales entre Suiza y España, se aplicarán recíprocamente la tarifa máxima.

El embajador de Francia ha visitado al Sr. Moret con objeto de comunicarle la denuncia de los Aranceles en el plazo de tres meses.

### Pidiendo indulto

Una comisión obrera ha visitado también al Sr. Moret con objeto de pedirle el indulto de los presos procesados por delitos políticos.

El Sr. Moret ha prometido complacerlos pidiendo la lista de los procesados que se encuentran en este caso, para activar el asunto.

### Funerales de Almodóvar

Se ha celebrado en la iglesia de San Francisco los funerales del duque de Al-

modóvar, asistiendo representantes de la familia real y los Sres. Moret, Pérez Caballero, Quiroga, Concas y Sanmartín

### La causa de la estafa del Cantinero

Ha continuado la vista pública de esta causa seguida á los procesados por la estafa del Cantinero, concluyendo la prueba testifical y comenzando la documental.

### Boda aristocrática

La boda de doña Sol Atuad con el duque de Santofía se ha verificado en el palacio del duque de Liria, siendo padrinos la duquesa de Fernán-Núñez y el marqués de Alcañices.

Ofició el obispo de Sión y asistieron los Sres. Moret y Maura que conferenciaron largamente sobre política de actualidad, mostrándose en extremo reservados.

### Un homicidio.—Fuga de bandidos

En el próximo pueblo de Brunete, al salir de un baile un individuo llamado Magdaleno Rodríguez Montero asestó á otro llamado Teodoro Caballero una puñalada mortal en el pecho.

El famoso bandido conocido por el apodo de *El chato de Jaén* se ha fugado, en unión de otro penado, del Peñón de la Gomera.

Hubieran sido capturados si no los hubieran protegido los rifeños.

### Muerto ilustre

Ha fallecido en Londres á los 101 años de edad el ilustre español D. Manuel García, inventor del laringoscopio.

### Cogida de Manolete

El novillero *Manolete*, que resultó con una cogida en la corrida del domingo, pasó la noche bien.

Hoy ó mañana le será levantado el apósito y se podrá apreciar la importancia de la herida.

Créese sin embargo que la herida no es de mucha gravedad, pero tardará mucho tiempo en poder vestir el traje de luces.

Se ha encargado de su curación el Dr. Castillo.

### El coronel Elías

Con motivo de la estafa del *Cantinero*, fórmulanse graves cargos contra el coronel Sr. Elías.

Créese que las autoridades tomarán alguna resolución enérgica en este asunto.

### Las obligaciones del Tesoro

Ayer empezó á cubrirse la suscripción de obligaciones del Tesoro.

El pedido de éstas se aproxima á quinientos millones de pesetas.

### Mordidos por un perro

Telegrafían de Las Palmas que han embarcado con dirección á la península once personas que fueron mordidas por un perro hidrófobo.

Serán sometidas al tratamiento anti-rábico en uno de los establecimientos benéficos de Madrid.

### En libertad

El juez especial que instruye el proceso del atentado ha decretado la libertad de Chamorro, que fué detenido en Tarragona, contra el cual no resultaban cargos.

### La recaudación en Hacienda

Durante el semestre último se han recaudado en el ramo de Hacienda pesetas 27.370.000 más que en igual período del año anterior.

### El nuevo ministro de Estado

El nuevo ministro de Estado Sr. Pérez Caballero recibió ayer en su despacho oficial al alto personal del ministerio.

Pronunció el discurso de rúbrica en el cual hizo un completo elogio de su antecesor el señor duque de Almodóvar del Río.

Hoy recibirá al cuerpo diplomático.

### Visita de gracias

La junta directiva del Fomento de las Artes visitó ayer á la infanta doña Isabel, para darle las gracias por el donativo que ha hecho para contribuir al establecimiento de un gabinete antropológico.

### Poseción

Se ha hecho cargo de la Dirección general de Penales el Sr. Fastón. Hubo discursos y habanos.

### Impresiones políticas.—Rumores graves.—Hay ó no hay decreto?

Las impresiones políticas son muy pesimistas para el Sr. Moret.

Insistese en que el rey no concederá al presidente del Consejo el ansiado decreto de disolución.

Fúndanse los que tal sostienen en que se habían dado á la *Gaceta* las cuartillas con el nombramiento del Sr. Cobián que fueron retiradas después de una entrevista con el rey, de cuyo hecho deducen que Cobián no acepta el entrar en el gobierno porque duda de la estabilidad del Sr. Moret en la presidencia del Consejo.

Este asunto está siendo la comidilla obligada en los cafés y en los círculos políticos.

### La palabra fatídica

En el Senado se pronunció ayer la siniestra palabra crisis, detalle que tramita á título de información, pues no es posible confirmar el rumor en estos momentos de período de excitación política.

### Firma regia

Ayer fueron enviados á San Ildefonso para la firma regia los siguientes reales decretos de Guerra:

Nombrando vocal de la junta de inspección de obras militares al general Warleta.

### Los carlistas satisfechos.—Nuevo periódico

Dicen de Barcelona que los carlistas se muestran satisfechos por las censuras de D. Carlos á la *Solidaridad Catalana*.

Propónense los carlistas catalanes fundar un periódico que se llamará *Patria Nueva*.

### Tormentas en Castellón

Comunican de Castellón que la feria ha estado animadísima.

Las tormentas han causado grandes destrozos en la feria de Albocacer.

También en el término de Monasterio se han perdido las cosechas.

### Congreso republicano

Ha terminado felizmente el congreso republicano de Oporto.

### Fuga de un penado

Del penal de Lugo se ha fugado un recluso saliendo por el colector del alcantarillado mientras los demás presos oían misa.

### Ayuntamiento simpático

El ayuntamiento de Chiclana ha acordado suprimir el impuesto de consumos.

El pueblo, entusiasmado, ha disparado cohetes.

### Tres ahogados

En el pueblo de Jayenas (Granada) se han ahogado tres individuos que estaban bañándose en el río.

### De la Granja.—Viaje á Segovia.—Visitas.—Aclamaciones

Comunican de la Granja que los reyes han ido á Segovia en automóvil.

Fueron acompañados de cuatro automóviles propiedad de la duquesa de San Carlos, duque de Santo Mauro, conde de Grove y Elorriaga.

El rey vestía el uniforme de artillería. Fueron recibidos por los académicos de artillería, los profesores y los gobernadores.

Visitaron los reyes las dependencias de la Academia militar viendo funcionar los gabinetes de electricidad y mecánica.

Después visitaron el Laboratorio firmando el álbum de visitas.

Durante la estancia de los reyes en los lugares que visitaron, el pueblo no cesó un momento de ovacionarlos desde la puerta.

### Regreso

Terminadas las visitas regresaron los reyes á la Granja.

### Cobián en la Granja

El Sr. Cobián estuvo ayer en la Granja con el fin de complimentar á SS. MM. haciéndolo así y marchando después á Cercedilla.

### Toma de posesión

Ha tomado posesión del mando de la brigada de Zaragoza, D. Martín González.

### Ascenso

Ha sido ascendido á general el coronel de estado mayor Sr. Martín González.

### Banquete

En honor del arquitecto Sr. Repuller, se ha dado un espléndido banquete en el Hotel Inglés.

El banquete fué concurrentísimo y reluciente en él gran animación.

### Reparación de palacios

Tan pronto como los reyes salgan para el viaje que tienen proyectado se dará comienzo á las obras de reparación necesarias en los palacios del Pardo y la Granja en donde al regresar de su viaje piensan los reyes pasar otra temporada.

### Lance pendiente

Háblase mucho en Madrid acerca del lance pendiente entre el coronel de la guardia civil y el abogado Sr. Elías, por motivo de acusaciones del primero inferidas á este.

### A despedir á Maura

Hoy bajarán á la estación muchos conservadores con el fin de despedir al Sr. Maura.

### De Petersburgo

Comunican de Petersburgo que aumenta la agitación.

Los artilleros guarnecen á Batuan. Llegan muchas tropas.

Varios oficiales, entre ellos el príncipe Anvoleski, han sido destinados al regimiento disciplinario.

### Descarrilamiento

De Londres amplian los detalles del descarrilamiento.

Los muertos hallados hasta ahora son 29.

También comunican que ayer hubo 10 muertos por insolación.

### Relaciones con Austria é Italia

Se tiene noticias de que sigue mejorando el estado de nuestras relaciones con Austria é Italia.

### Senectud notable

Comunican de Oviedo que en una misma casa vive una familia entera y la tatarabuela, á pesar de tener 92 años, cose y lee sin anteojos.

### Ahogado

En Toledo se ha ahogado en una noria un vecino de Tembleque.

### Accidente desgraciado

En el kilómetro 538 de la línea de Búrgos tuvo la desgracia de caerse del tren un viajero, quedando muerto en el acto.

## MERCADOS REGULADORES

SEVILLA, 2, 22-40.

Toros, bueyes y vacas, de 1'10 á 1'35; novillos, cernales, uteros y añojos, de 1'40 á 1'50; terneras, de 1'75 á 2'00; carneros y machos, de 1'00 á 1'35; cabras y ovejas, de 1'00 á 1'35.—MORENO.

MADRID, 2, 22-15.

Vaca, de 1'26 á 1'41 el kilo, y de 1'450 á 1'625 la arroba; cordero, de 1'93 á 1'95 el kilo; carnero, de 1'70 á 1'75; oveja, de 0'00 á 0'00.—CORRESPONSAL.

## LA BOLSA

Interior á por 100, al contado.....	80'65
Idem á fin de mes.....	81'00
Idem al próximo.....	80'00
Amortizable 5 por 100.....	99'80
Cédulas al 4 por 100.....	102'00
Acciones Banco de España.....	000'00
Idem Hispano-Americano.....	000'00
Idem Hipotecario.....	000'00
(Preferentes.....)	62'00
(Ordinarias.....)	00'00
(Obligaciones.....)	00'00
Tabacos.....	406'50

### OTROS VALORES

Paris, Renta.....	96'07
Exterior.....	96'75
Nortes.....	233'00
Zaragozas.....	391'00
Riotintos.....	16'51

### CAMBIOS

Francos.....	10'40
Libras.....	27'75

## Extremadura en Madrid

Pocas fiestas más simpáticas que la que en su domicilio social ha celebrado hoy el Centro Extremeño para honrar á artistas suyos, que con su esfuerzo é inspiración han sabido sobresalir en el arte.

Mejía, Hermoso, Covarsí, Rodríguez-Trigueros y Cabrera, al honrar la patria chica, prometen á España días de gloria para el porvenir.

Ellos lo decían al reasumir los brindis: «con el trabajo todo se consigue, por vosotros y nosotros trabajaremos»

El espíritu moderno, decía el ilustre marqués de Albaída, no está ya en la espada ni en la adarga, en el heroísmo de Hernán Cortés ni de Pizarro, sino en las ciencias y en las artes, en el trabajo y en la voluntad que se condensan en la mayoría de los extremeños.

De modo aún más gráfico lo expresó con ardiente frase el señor Martínez Muñoz, calificando á Hermoso de *Pizarro con pantalones*, porque así como el gran conquistador supo poner á sus pies por la cruz y la espada gran parte de América, Hermoso conseguirá añadir un florón más á la corona de personajes ilustres nacidos en la hidalga tierra extremeña.

No estaba en lo cierto el Sr. Cascales, cronista de Badajoz, al suponer que el terruño todo lo agosta y que hay que salir de aquella atmósfera para brillar. No; el divino Morales, Zurbarán, Moreno Nieto, Donoso Cortés y otros muchos siempre hubieran sido lo que fueron porque el genio cuando existe se exterioriza sin barreras posibles. Otro cronista extremeño, el Sr. Barrantes, era de mi opinión y así lo expresó su nieto Rafael Barrantes refutando las teorías del Sr. Cascales.

Yo bien sé que á él le guía solo su deseo de engrandecer la tierra donde nació; pero más se le exalta reconociendo que no solo hay allí brillantes en bruto, sino piedras pulimentadas de gran valor.

Por eso sin duda se le olvida en ciertas ocasiones como recordó el Sr. Gálvez Holguín tratando de la famosa retreta en que se omitió el nombre de esa hermosa región. Algún periódico protestó de ello y el aplauso de los extremeños no se le debe regatear (aludía al NOTICIERO EXTREMEÑO).

Todos brindaron con frases elocuentes y sentidas: Tovar Carrasco, joven de quien se espera mucho en la ciencia astronómica; Acha, poeta fácil, cuyo soneto es prueba de sus brillantes facultades; Cascales, organizador de la fiesta y yo para adherirme en nombre del NOTICIERO EXTREMEÑO en cuanto represento premio al talento, á la inspiración y el trabajo que ponen los nombres de Mejía, Hermoso, Covarsí, Rodríguez Trigueros y Cabrera, no tan alto como merecen, pero sí en lugar bastante distinguido para que especialmente á los últimos, muy jóvenes aun, les aliente en las luchas de la vida y en la conquista de sus ideales artísticos.

He aquí ahora la lista de los asistentes al banquete:

Cascales, Albayda, Luján, Alcantú, Carrasco, Villegas, Pérez (D. Tirso), Sosa, Luis Domínguez, Martín Muñoz, Vicente Pérez, Manuel Antón, Federico Trejo, Rubio, Solís, Guerrero, Herrera, Rodríguez (Ramón), Tovar, Cereceda, Checa, Franco, Rodríguez (Máximo), Menéndez, Nocedo, Borraillo, Vaquerizo, Rivas, Gálvez Holguín, Torres Ramírez, Dueñas, González Ocampo, García Monje, Delgado, Mancha, Palanco, Trejo (José), Grajera, Del Pino, Luján, Bejarano (hijo), Ibarra, Calvache, Pérez Valdés, Barrantes, Acha, García Rodrigo, Varona, Agustí, Ferreras, Rubio Campiñá, y Marbán, por el NOTICIERO EXTREMEÑO.

También hoy otro ilustre extremeño, el doctor Bejarano, ha sido obsequiado con un banquete en el Hotel Inglés por los profesores de la escuela de sordo-mudos agradecidos en su petición como comisario regio.

¡Buen día para los extremeños! Sus hombres son enérgicos y se concede premio al mérito.

## De la Provincia

Nos escriben de Don Benito con fecha 2 del corriente:

Ayer tarde, procedente de esa capital, llegó á esta población el señor gobernador civil de la provincia, acompañado

del padre Aznal, superior de los misioneros del Corazón de María, de esta ciudad, y del diputado provincial don Victor Cortés.

Grande fué la concurrencia que acudió á la estación noticiosa de la llegada de la primera autoridad de la provincia, entre la que se encontraba la plana mayor del partido liberal, y el ayuntamiento presidido por el alcalde D. Pedro León Donoso Cortés.

La banda municipal anunció con una de las más escogidas piezas de su repertorio, la entrada en agujas del tren que conducía á dicha autoridad, y el público, deseoso de impresiones, se remolineaba en el andén, sin duda discutiéndose los primeros puestos cercanos á la vía.

Acompañando al señor gobernador el padre Aznal y el señor alcalde así como la numerosa concurrencia, se hizo conducir en casa de D. Enrique Donoso Cortés, donde se hospeda.

—Ha fallecido el que fué nuestro distinguido amigo D. Juan Nicolau. Su entierro ha sido una verdadera manifestación de duelo.

A su afligida esposa é hijos les damos nuestro más sentido pésame, á la vez que rogamos á nuestros lectores una oración por el descanso de su alma.

## ASESINATO FRUSTRADO Y ROBO

En la tarde del día de San Pedro, Manuel Vicente, de nacionalidad portuguesa, natural de Orca, concejo de Fondán, entraba en Badajoz por la puerta de Palmas.

En la plaza de Alfonso XII se encontró á un paisano suyo que se acercó á él saludándole con mucha amabilidad y dando muestras de tener gran interés en informarse del estado de su salud y en acompañarle donde quiera que fuese.

Era este individuo Antonio Casablanca, más conocido por el *Zapatero*.

Ambos son segadores y se conocían por haber trabajado juntos el año pasado en un cortijo.

El objeto que cada cual tenía al venir á Badajoz era el de buscar trabajo para ganar en la siega unas cuantas pesetas que llevar á la familia.

A Manuel parece que no le inspiraba mucha confianza el Antonio, pero no pudo desembarazarse de él, por más que hizo, y cavilaron, á propuesta de este último, en hacer la campaña de la siega juntos, como lo habían hecho el año pasado.

Todo el resto de la tarde estuvieron ambos recorriendo la población. El Antonio se mostraba muy obsequioso y zalamero. Quería que entrasen en cuantas tabernas hallaban al paso para remojar el gazuato; pero Manuel que, según parece, es muy formal y además astuto y desconfiado, no quiso tomar ni una copa, con gran contrariedad de su compañero.

En una taberna de la calle del Norte parece que Antonio se enfadó bastante por esa abstinencia.

Así estuvieron hasta el domingo en que emprendieron la marcha hacia el cortijo llamado «Monito», al anochece.

En el pensaban pedir trabajo. En un paraje próximo al cortijo «Bonavides» decidieron pasar la noche, y depositando en el suelo sus respectivos equipajes se dispusieron á dormir.

El *Zapatero* se colocó á las espaldas de Manuel, quien no tardó mucho en quedarse dormido.

Antonio consideró llegada la ocasión de llevar á cabo el proyecto que hace dos días meditaba.

Estuvo despierto durante largo rato y cuando los ronquidos de su compañero le dieron la seguridad de que dormía confiado, encendió unos mistos de cartón y se los aplicó á las ropas.

Manuel se despertó al sentir las quemaduras dando agudos gritos de dolor.

En aquel momento Antonio Casablanca sacó una pistola de dos cañones y disparó sus dos tiros sobre Manuel.

Este, que estaba echado en el suelo, se levantó haciendo un esfuerzo sobrehumano é intentó arrojarse sobre el autor de tan inesperada agresión; pero estaba herido y cayó al suelo sin sentido.

Entonces el *Zapatero* le registró, encontrando diez duros y medio en dinero portugués, guardado en una bolsa y dos billetes de 5.000 reis con una correa, de todo lo cual se hizo dueño y huyó á favor de las sombras de la noche.

Pasado un rato Manuel recibió el sentido y viendo que estaba herido en la paletilla izquierda, rasgó su camisa y se la aplicó en dicho punto para contener algo la salida de la sangre.

Se encontraba algo débil por la pérdida de ella que había experimentado; pero se repuso un poco y emprendió la marcha hacia Badajoz.

Una vez que hubo llegado á la capital fué acompañado por unos serenos hasta el hospital, en cuyo benéfico establecimiento ingresó para ser curado. Serían las dos de la madrugada.

En él se le apreciaron dos heridas en la paletilla izquierda calificadas, según referencias, de pronóstico reservado.

A las nueve de la mañana se logró extraer el proyectil.

El Antonio Casablanca (a) *Zapatero*, ha desaparecido; pero se practican activas diligencias para dar con él y se confía en que tengan éxito porque se le sigue de cerca la pista.

## NOTICIAS

Ayer por la mañana tomó posesión del cargo de vicesecretario de esta Audiencia el Sr. Aparicio, hijo del gobernador civil de esta provincia.

Reciba dicho señor nuestra completa enhorabuena.

Ha sido nombrado registrador de la propiedad interino de Llerena, D. Enrique Badarruna.

Ha sido nombrado notario de Barcarrota, D. Ignacio Hurtado, que servía igual cargo en Castuera.

En el escándalo que tuvo lugar en una casa de la calle de Encarnación y en la que fueron protagonistas el *Pelao hijo* y una dama llamada Aurelia, ésta le rompió al sereno la cadena del reloj, que desapareció en el acto.

La Aurelia, que ingresó en la cárcel, negaba que la tuviese en su poder y que supiera su paradero.

En esto, ayer de madrugada fué detenido el *Pelao*, en un sitio próximo al Arroyo Hinojales, donde se encontraba recogiendo chicharos, por los guardas rurales Miguel García y Antonio Guisado.

Conducido á presencia del inspector municipal é interrogado acerca del paradero del reloj del sereno, sospechando que pudiera haberlo recogido él, contestó que no lo sabía y no podían sacarle otra cosa, ni las amonestaciones del inspector, ni las súplicas de otra dama llamada Pilar García que en nombre de su compañera le pedía lo entregase, si realmente lo tenía, para no agravar la situación de Aurelia á quien pudiera imputarse la sustracción.

En vista de esto, el inspector dispuso que el *Pelao* ingresase en la cárcel para que allí, en la sombra, meditase sobre lo que le convenía hacer, pues dicha autoridad tenía la convicción de que el reloj estaba en su poder.

El *Pelao*, que vió la cosa fea, cantó de plano entonces y confesó tener el reloj escondido en su casa.

Fuó por él y cuando volvió quedó á disposición del juez como así mismo la alhaja que, según manifestó, había recogido del suelo cuando se celebró el escándalo.

Ayer ingresó en el hospital provincial un muchacho llamado Laureano Juárez que fué mordido por un perro propiedad de María Molina, en la calle de Mesones.

A Julián Pascual, habitante en la calle de Sepúlveda, le fué impuesta una multa por escandalizar en la calle de Arias Montano á la salida de una taberna que existe en la misma.

Ha salido para Sevilla donde ha sido destinado para formar parte de la comisión especial de riegos del Guadalquivir, el sobrestante de obras públicas D. Juan Prieto.

Un individuo de nacionalidad portuguesa, llamado Gonzalo Corisón, natural de Elvas, se ha encontrado en puerta de Palmas, una americana, la cual está á disposición de su dueño en la inspección de vigilancia.

Ayer no celebró sesión la corporación municipal, por falta de número.

En el sitio llamado «Los Espolones» término de Campanario, se quemaron unas 24 fanegas de rastrojo y unas 15 de pasto, propiedad de D. Jacinto Donoso y D. Emeterio de Cáceres, respectivamente.

Las pérdidas se calculan en 300 pesetas.

En el Montijo ha sido detenido Manuel Serrano, por maltratar de palabra

y obra á su convecina Beatriz Rodríguez Polo.

En Villanueva, Bernardino Resero Casillas (a) *Jollito*, Pedro Nieto González (a) *Pelete* y Pedro Gálvez Díaz, por intentar agredir al cabo de municipales y al del resguardo de consumos, fueron detenidos y puestos á disposición del juez.

Se les recogieron una pistola, un cuchillo y tres navajas.

El hecho ocurrió en la trasera de la estación férrea.

Dos caballerías que pastaban en un sitio conocido por «Vereda del Hato», término de Puebla de la Reina, propiedad éste de Antonio Jiménez Perona y aquellas de Angel Cómez, fueron denunciadas porque este último no tenía permiso para ello.

Comunican de Barcarrota que en la dehesa denominada de la «Escusa» se extraviaron cincuenta ovejas de don Francisco Pereda Martínez, vecino de Jerez de los Caballeros.

Han sido detenidos y puestos á disposición del señor juez de instrucción del partido de Herrera del Duque los vecinos de Helechosa, Norberto Plaza Escudero y Regalado Sánchez Benítez, cuya detención tenía interesada dicha autoridad,

En el sitio «Lomo de las Liebres» término de Santa Amalia, se encontró el cadáver de Antonio Fernández López, de 65 años, viudo, de oficio bracero, que se encontraba en completo estado de descomposición.

Había salido de su casa para segar el sólo, á destajo, una porción de terreno propiedad de D. Simón Cerrato.

Los médicos suponen que murió víctima de una congestión cerebral.

Programa que ha de ejecutar en el paseo de San Francisco, el martes 3, de nueve y media á once y media, la banda de música de Castilla

1.º Pasodoble «El Maestro de Obras», Careceda.

2.º Mazurka «La Chifladura», N.

3.º Obertura «Raimones», A Thomas.

4.º Tanda de vales «Soisec d' Etes», E. Waldenfel.

5.º Bodas reales «Gran Marcha» sobre motivo del himno inglés y la marcha real, dedicada á SS. MM. el rey don Alfonso XIII y doña Victoria Eugenia, por el músico mayor de cazadores de Llerena, núm. 11, Pascual Marquina.

En Fregenal, Vicente López y Agustín Borrachero, sostuvieron una reyerta, resultando ambos heridos.

Ayer se celebró en el teatro López de Ayala la función cinematográfica que estaba anunciada.

Hemos recibido una carta de Valle de la Serena, relativa á la noticia que dábamos en uno de nuestros números anteriores sobre el atropello de que fué objeto el agente ejecutivo de aquel punto, y en ella se nos manifiesta que es exacta en lo que afecta á los conceptos de haber sido insultado y atropellado dicho agente, suplicándonos hagámoslo constar así.

## Registro civil

Días 29 y 30

Fallecidos.—Eugenia Gordillo Barañón, ochenta y tres años, atropesada; Celestina Alegre Magariño, ochenta años, senectud; Teresa Prado Salgado, ochenta años, senectud; Manuela Flores García, siete meses, bronquitis aguda; Manuel de los Santos Cansado, quince días, esclerosema.

Nacidos.—Francisco Rodríguez Colasa, Ricardo García Borrega, Emilia Pacheco Arnao y Juan Silva Fariñas.

## Ultima hora

MADRID, 2, 2-45

En la estación de Burdeos dedicada á las mercancías se ha producido un incendio enorme, pues además del abundante pasto que al voraz elemento prestaban las mercaderías, la circunstancia de hallarse el muelle abarrotado de resina produjo arroyos de fuego que hicieron necesaria la asistencia de tropas para auxiliar á los bomberos.

Han quedado completamente destruidos la estación y varios edificios próximos.

Las pérdidas materiales son grandísimas.

También han resultado bastantes heridos.